

---

Quand on aime, on ne compte pas : Cette carte n'est ni celle des lignes aériennes, ni celle du réseau Internet ou des câbles de télécommunication. Que représente-t-elle ?

08-07-2017

avec

- C'est à Paul Butler, stagiaire chez Facebook, qu'on doit fin 2010 cette tentative de cartographie du premier réseau social mondial.

- Butler a d'abord établi une carte sur laquelle chaque point correspond à un utilisateur de Facebook.

- Puis il a tracé des lignes entre chaque utilisateur et ses amis.

- Après retraitement numérique de l'image, il a obtenu le résultat présenté ici, qui combine les deux variables dans une même représentation graphique.

- La méthode fait ressortir la vitalité des relations entre zones géographiques.

- On voit ainsi, sur la gauche de la carte, Hawaï très lié aux Etats-Unis, et la péninsule ibérique en étroit contact avec l'Amérique latine.

- Voir la carte détaillée